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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Четыре постоянные комиссии районного Совета депутатов рассмотрели проект 
решения о районном бюджете на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов 

В столице Таймыра прошло совместное заседание четырех постоянных комиссий 
Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов - по финансам, бюджету, 
налогам, экономической политике, собственности и предпринимательской деятельности; по 
развитию местного самоуправления, межмуниципальной и региональной политике; по 
социальной политике и защите прав граждан; по вопросам севера, недропользования и 
экологии, коренных малочисленных народов Таймыра (далее - комиссии).  

На рассмотрение членам комиссий в виде презентации был представлен проект 
решения о районном бюджете на 2017 год и плановый период 2018-2019 годов. Заслушав 
начальника Финансового управления Администрации муниципального района Альбину 
Заднепровскую, данный вопрос депутаты рекомендовали к включению в повестку дня 
очередной сессии, с рекомендацией принять в первом чтении.  

Далее членами постоянной комиссии Совета депутатов по финансам, бюджету, налогам, 
экономической политике, собственности и предпринимательской деятельности, проходившей 
под председательством Владимира Шишова, было рассмотрено шесть вопросов.  

Здесь народные избранники рассмотрели вопросы о компенсационных выплатах 
работникам учреждений, финансируемых за счет средств федерального бюджета и 
расположенных на территории Таймыра, об установлении предельного уровня соотношения 
среднемесячной заработной палаты руководителей, их заместителей, главных бухгалтеров и 
среднемесячной заработной палаты прочих работников муниципальных предприятий 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района.  

Кроме этого, депутатам был представлен проект решения о внесении изменений в 
Решение Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов об утверждении 
Положения о системах оплаты труда работников муниципальных учреждений 
муниципального района, который был подготовлен в связи с необходимостью приведения 
Положения в соответствие с изменениями, внесенными в Трудовой кодекс Российской 
Федерации и совершенствованием системы оплаты труда работников муниципальных 
учреждений и органов местного самоуправления муниципального района. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
С любовью к Дудинке и навстречу юбилею 

В 2017 году в рамках подготовки к празднованию 350-летия города Дудинки, на 
биллбордах, установленных в летний период 2016 года на пятидесятикилометровом отрезке 
федеральной автодороги Дудинка – аэропорт «Алыкель», планируется разместить 
информацию о самых ярких и значимых событиях, происходивших в жизни города и 
достижениях его жителей.   

 Монтаж четырех информационных щитов был выполнен специалистами МУП «КБУ». 
Средства на изготовление и установку биллбордов в размере четырёх миллионов рублей в 
качестве благотворительной помощи были выделены ПАО «ГМК «Норильский никель».  

 Каждая двусторонняя конструкция вмонтирована в куб из бетона и состоит из 
металлического корпуса со щитом, размер которого – 3х6 метров. Сооружение устойчиво к 
низким температурам наружного воздуха и штормовым ветрам.  

 В данный момент на биллбордах размещены изображения имиджевого характера, 
отображающие красоты северной природы,  картинки городской жизни, этнокультурные 
события. Баннеры объединены тематическими рубриками: «С любовью к Дудинке» и 
«Навстречу городу, традициям, счастью, юбилею». 
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Профилактические дорожные рейды пройдут в Дудинке в четверг и пятницу 
Сотрудники таймырской Госавтоинспекции проведут в четверг и пятницу оперативно-

профилактические мероприятия. Об этом сообщает пресс-служба районного Отдела МВД 
России. 

24 ноября на дорогах Дудинки пройдет рейд "Детское удерживающее устройство". 
Мероприятие направлено на выявление нарушений в области правил перевозки детей, 
снижение тяжести последствий детского дорожно-транспортного травматизма, а также 
соблюдение правил дорожного движения. 

25 ноября на дорогах заполярного города будет проводиться рейдовое мероприятие 
"Нетрезвый водитель". Дорожные полицейские напоминают, что управление транспортным 
средством в состоянии опьянения является грубым нарушением ПДД и влечет наказание в 
виде административного штрафа в размере 30 тыс. руб. с лишением водительского 
удостоверения на срок от 1,5 до двух лет. А повторное деяние является уже уголовным 
преступлением и наказывается лишением свободы сроком до двух лет. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск присоединился к Единому дню выездов мобильных центров занятости 
населения 

В Красноярском крае сегодня проводится Единый день выездов мобильных центров 
занятости населения, сообщает региональное агентство труда и занятости населения. 

В целом специалисты посетят 170 предприятий края, чтобы привлечь их к 
сотрудничеству со службой занятости, в том числе получить новые вакансии для 
трудоустройства граждан. В Норильске встречи с работодателями пройдут в ряде 
организаций в разных районах города. 

Мобильные центры посетят индивидуальных предпринимателей, образовательные 
учреждения, администрации городских округов и районов, производственные предприятия, а 
также учреждения здравоохранения. 

Работодателей проинформируют об услугах и программах, которые позволят заполнить 
их кадровую потребность: обучении необходимых специалистов "под заказ", привлечении 
работников из других территорий. Также работодателям презентуют интернет-ресурсы 
службы занятости: общероссийскую базу вакансий и интерактивный портал агентства труда и 
занятости. Эти ресурсы позволяют получать услуги службы занятости, а также предоставлять 
необходимую отчетность в электронной форме. 

Всего в ноябре пройдет 49 выездов мобильных центров в 68 населенных пунктов края. В 
рамках акции специалисты ЦЗН информируют жителей отдаленных сел и деревень об 
имеющихся вакансиях, заносят данные о желающих трудоустроиться в базу резюме, а также 
оказывают профориентационные услуги. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Красноярскую арктическую зону назвали перспективной точкой роста экономики 
Сибири 

Проблемы и перспективы развития российской Арктической зоны обсуждались на 
форуме «Дни Арктики в Москве», партнером которого выступила компания «Норникель». 

Форум направлен на привлечение внимания к природным, историческим и культурным 
объектам Арктики, повышение туристической привлекательности районов Крайнего Севера 
России, а также решение экологических задач в регионе. 

В деловой программе форума приняла участие статс-секретарь, руководитель блока 
взаимодействия с органами власти и управления «Норникеля» Елена Безденежных. Она 
отметила, что «Норникель» является одним из ключевых промышленных предприятий в 
Арктике. По ее словам, компания фокусируется на современном и экологическом 
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производстве и стремится создать в регионах, где расположены ее активы, комфортные 
условия для проживания и работы. 

«Мы высоко оцениваем потенциал комплексного освоения Арктической зоны 
Красноярского края, который может стать одной из точек опережающего экономического 
роста Восточной Сибири, основой развития инфраструктурной базы для освоения Северо-
Арктического шельфа, а также поддержки эксплуатации и загрузки Северного морского пути», 
— сказала во время выступления Елена Безденежных. 

Она добавила, что «Норникель» инвестирует крупные средства в модернизацию своих 
судов, ходящих по Северному морскому пути. Использование современного флота в свою 
очередь позволяет снижать нагрузку на окружающую среду и повышать эффективность 
бизнеса. 

Елена Безденежных сообщила, что «Норникель» готов продолжить диалог с 
государственными органами по выработке мер поддержки компаний, работающих в 
Арктическом регионе, в том числе по созданию механизма «опорных зон», резиденты которых 
смогут применять льготные налоговые режимы и режим свободной таможенной зоны. 

Говоря об экологическом аспекте деятельности компании в Арктике, топ-менеджер 
«Норникеля» напомнила о том, что закрытие Никелевого завода в 2016 году позволило 
сократить вредные выбросы в атмосферу на 30 %. Решение компании о закрытии 
устаревшего производства высоко оценил министр экологии и природных ресурсов РФ 
Сергей Донской. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Сформирован новый состав Крайизбиркома  
 Центральная избирательная комиссия завершила подбор кандидатов. Рабочая группа 

будет состоять из 14 человек.  
 Центральная избирательная комиссия завершила подбор кандидатов на должности 

председателя, его заместителей и секретарей в региональные избиркомы. Нынешний состав 
комиссии в Красноярском крае был сформирован еще в 2011 году. Срок полномочий истекает 
через четыре года.  

На должность председателя Крайизбиркома ЦИК предложил Константина Бочарова. 
Напомним, он занимает этот пост с 2011 года. 

 Претендентами на должности заместителей стали Александра Попова и Валентина 
Кожемякина. Состав комиссии 14 человек. 

Деловой квартал 
 

В кошельках жителей Красноярского края снова дыра — обеднели почти на 10% 
В сентябре реальные доходы жителей региона упали на 9,5% по сравнению с 

аналогичным месяцем 2015 года. Такие данные опубликованы в докладе Красноярскстата. 
Статистики посчитали, что остается у населения после оплаты обязательных платежей с 

учетом роста цен на товары и услуги. Падение в 9,5% — худший результат в этом году. До 
этого существенное падение приходилось на июнь — минус 8,4%. В целом за первые 9 
месяцев текущего года реальные доходы жителей упали на 2,4% по сравнению с январем-
сентябрем 2015 года. При этом по официальным данным статистики, средняя зарплата в 
регионе за этот же период увеличилась на 5,1% и составляет 36,7 тыс. руб. 

В целом за сентябрь красноярцы получили доход в размере 72,6 млрд руб., что меньше, 
6 млрд руб., на 2,3%. При этом население сократило траты на 4%, израсходовав 69,5 млрд. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярский край упал в рейтинге трезвости среди регионов России. Регион опустился 
на 16 позиций. 

Красноярский край попал в рейтинг трезвости среди российских регионов. Исследование 
провели федеральный проект «Трезвая Россия» и Экспертно-аналитический центр при 
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Общественной палате РФ и составили «Национальный рейтинг трезвости субъектов 
Российской Федерации — 2016». 

По сравнению с 2015 годом, число критериев, по которым готовился рейтинг, сильно 
возросло. В исследовании учитывались количество смертей от алкогольного отравления, 
число людей, страдающих алкогольной зависимостью, и количество преступлений, 
совершенных в состоянии опьянения. Список регионов составлен от самого благополучного 
(1 место) к самому проблемному (85 место). 

По итогам Красноярский край оказался на 46-м месте. Отметим, в прошлом году наш 
регион занимал 30-е место. 

Самыми трезвыми регионами России стали Чеченская республика, Ингушетия и 
Дагестан, которые не изменили свои позиции по сравнению с 2015 годом. Самыми пьющими 
оказались Магаданская область, Чукотский автономный округ и Коми. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Москва не ставит перед собой цель добиться снятия западных санкций - Путин     
У России нет задачи снять западные санкции, заявил президент РФ Владимир Путин.  
 "Мы не ставим перед собой цели добиться снятия каких-то ограничений, не мы их 

вводили, и не нам их решать. Это должны решать наши партнеры в США и в Западной 
Европе", - сказал В.Путин.  

Так он прокомментировал высказанный журналистами тезис о том, что положительная 
риторика в адрес России и со стороны победившего на президентских выборах в США 
Дональда Трампа и со стороны лидеров праймериз во Франции говорит о наступлении нового 
периода отношений с Западом и появлении шанса снять санкции.  

 "Но мы всегда выступали за нормальные отношения, всегда говорили (...), что любые 
ограничения в сфере торговли, в сфере экономического взаимодействия вредят всем, всему 
международному экономическому порядку и наносят ущерб всем участникам международного 
общения в этой сфере. Ничего хорошего в этом нет, мы всегда выступали за нормализацию", 
- сказал В.Путин 

 ИА "Финмаркет" 
 

Управделами президента "примет кадровые решения" после критики Путина в адрес 
чиновников-академиков 

Вскоре после того, как президент РФ Владимир Путин объявил о намерении принять 
кадровые решения в отношении высокопоставленных чиновников, ставших академиками и 
член-корреспондентами Российской академии наук (РАН) вопреки его просьбе не совмещать 
госслужбу и занятие наукой, ведомства и министерства начали искать пути выхода из 
сложившейся проблемы.  

Так, официальный представитель Министерства здравоохранения РФ Олег Салагай 
пояснил, что глава ведомства Вероника Скворцова стала членом-корреспондентом РАН до 
своего поступления на государственную службу. При этом он подчеркнул, что сама Скворцова 
отказалась от участия в выборах в академики РАН, передает агентство "Интерфакс".  

Пресс-секретарь управляющего делами президента РФ Елена Крылова, в свою очередь, 
заверила, что ведомство "примет все необходимые кадровые решения в соответствии с 
поручением главы государства". Кого именно ждут кадровые решения, она, впрочем, не 
уточнила, передает ТАСС.  

Тем временем уже после критики Путина глава Российской академии наук Владимир 
Фортов в разговоре с журналистами пояснил, что "пять-семь" государственных служащих 
стали сотрудниками РАН после выборов. Впрочем, по словам источника телеканала "Дождь" 
в РАН, под таких чиновников может быть до десяти человек. Среди них, в частности, 
начальник главного военно-медицинского управления Минобороны Александр Фисун, 
замруководителя Росгидромета Александр Макоско, генеральный конструктор АО "ГРЦ 
Макеева" Владимир Дегтярь, начальник управления регистрации и архивных фондов ФСБ 
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России Василий Христофоров, член военно- промышленной комиссии при правительстве 
Игорь Шеремет, замруководителя МВД Александр Савенков, член Совета Федерации от 
Бурятии Арнольд Тулохонов и генеральный конструктор концерна радиостроения "Вега" 
Владимир Верба.  

Формально под критерий госслужбы попадают директор Эрмитажа Михаил Пиотровский 
и советник президента Объединенной авиастроительной корпорации (ОАК) Борис Алешин, 
добавил собеседник журналистов. Все они подходили под требования к кандидатам на 
выборах академиков РАН, подчеркнул источник телеканала.  

Ранее, 23 ноября, президент РФ объявил о намерении принять кадровые решения в 
отношении высокопоставленных чиновников из управления делами президента, ряда 
министерств и Федеральной службы безопасности РФ, ставших академиками и член-
корреспондентами Российской академии наук вопреки его просьбе не совмещать госслужбу и 
занятие наукой.  

На заседании Совета по науке и образованию Путин потребовал ответа от главы РАН 
Владимира Фортова, почему вопреки рекомендации главы государства в число академиков 
были избраны чиновники. Фортов ответил, что претенденты соответствовали всем 
требованиям.  
          "Значит, они крупные ученые, да? - спросил Путин. - Я думаю, что я должен буду 
предоставить им возможность заниматься наукой, потому что, судя по всему, их научная 
деятельность гораздо важнее, чем исполнение каких-то рутинных административных 
обязанностей в органах власти и управления".  

Глава государства обратился к Фортову и другим представителям РАН с вопросами: 
"Зачем вы это сделали? Они такие крупные ученые, что без них Академия наук обойтись не 
может? И второй вопрос: что мне теперь делать?"  

Фортов ответил, что все указанные лица "сказали, что они получили разрешение от 
своих руководителей", но Путина и этот ответ не устроил. "Вопрос был не в этом", - 
подчеркнул президент и снова спросил: "Они такие крупные ученые, что они должны быть 
член-коррами и академиками?"  

"Они достойны того, что их избрали", - ответил глава РАН, после чего Путин анонсировал 
вышеупомянутые кадровые решения, никого конкретно при этом не назвав. 

Newsru 
 

СМИ: Минтруд отрицательно оценил проект пенсионной реформы 
Минтруд направил отрицательный отзыв на подготовленные Минфином и Центробанком 

предложения создать в России индивидуальный пенсионный капитал (ИПК), сообщает в 
четверг газета "Известия" со ссылкой на три источника, знакомых с ходом обсуждения и 
текстом документа. 

Банк России и Министерство финансов представили в сентябре предложения по 
модернизации системы пенсионных накоплений – концепцию индивидуального пенсионного 
капитала. Предполагается, что она будет действовать в дополнение к существующей 
обязательной пенсионной системе и будет иметь собственную систему льгот и гарантий 
государства. Согласно этой концепции, ИПК формируется за счет добровольных отчислений 
граждан в негосударственные пенсионные фонды (НПФ). 

"Минтруд подготовил отзыв на проект предложения Минфина и Центробанка и направил 
его в секретариат первого вице-премьера Игоря Шувалова. Отзыв негативный — Минтруд 
критикует в нем ряд моментов, прежде всего невозможность гарантировать доходность 
пенсионных накоплений, а также то, что система не добровольная, а квазидобровольная, что 
не отвечает видению соцблока", — приводит газета слова одного из своих источников. 

Другой источник газеты отметил, что Минтруд "в отзыве обстоятельно напоминает о 
потерях, которые граждане понесли, вкладывая деньги в НПФ, и настаивает на полностью 
добровольном характере новой системы". По его словам, "позиция Минтруда не "жесткая" и 
отзыв не содержит категорического неприятия предложения ИПК". 
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Как заявил третий источник издания — из финансово-экономического блока, "отзыв 
Минтруда потребует дополнительной доработки обоснования ИПК и может сдвинуть сроки 
внесения финального предложения". Собеседник газеты надеется, что "соцблок удастся 
убедить в плюсах новшества". 

В свою очередь, представитель вице-премьера по социальной политике Ольги Голодец 
заявил газете, что не знаком с документом. В ведомстве изданию не ответили, было ли 
подготовлено заключение. 

Ранее министр труда Максим Топилин сообщил, что Минфин и Минэкономразвития 
выступают против гарантирования минимальной доходности пенсионных накоплений, 
поэтому такая инициатива в данный момент не обсуждается. Он разъяснил журналистам, 
какие недостатки он видит в концепции индивидуального пенсионного капитала (ИПК): первый 
— ее обязательность, второй — то, что пенсионные отчисления в таком сценарии 
гарантируются только по номиналу. 

РИА Новости 
 

Многофункциональные центры получили право выдавать паспорта 
Многофункциональные центры России (МФЦ) получили право выдавать оформленные 

паспорта гражданина России. Соответствующее постановление подписал премьер-министр 
России Дмитрий Медведев. Документ опубликован на сайте правительства России. 

«Паспорт, оформленный на основании заявления, поданного через должностных лиц 
многофункциональных центров предоставления государственных и муниципальных услуг, 
выдается гражданину должностными лицами многофункциональных центров предоставления 
государственных и муниципальных услуг», — говорится в тексте документа. 

Услуга станет обязательной для МФЦ с 1 февраля 2017 года. 
РБК 

 
В России будет введен механизм продажи электронных путевок     

В России будет введен механизм продажи электронных путевок. Он должен усилить 
защиту туристов от недобросовестных турфирм. Норма об электронной путевке прописана в 
новом законе о регулировании туристской деятельности, который должен вступить в силу с 1 
января 2017 года.  

Однако сам механизм может реально заработать в 2018 году, рассказал "Российской 
газете" вице-президент Российского союза туриндустрии (РСТ) Юрий Барзыкин в кулуарах 
Первого Всероссийского конгресса туроператоров, который в эти дни проходит в Сочи.  

"Сейчас при Ростуризме сформирована рабочая группа, которая занимается этим 
вопросом. Предполагается, что в электронном виде будет создана база данных 
пронумерованных путевок и оператор, реализуя свой продукт, будет получать доступ к этой 
базе. Преимущество для туриста заключается в том, что он будет видеть движение средств, 
уплаченных за тур, статус путевки. То есть это исключает ситуации, когда агентство - 
посредник-продавец тура - может взять с туриста деньги и не перечислить их оператору, 
тому, кто непосредственно создает и реализует тур. Благодаря электронной системе можно 
будет отслеживать статус документа, в данном случае тура, как на сайте госуслуг", - пояснил 
Ю.Барзыкин.  

Он добавил, что подобная система работает автономно у некоторых крупных 
туроператоров и сейчас. Но в будущем это будет единая централизованная система для всех 
участников рынка.  

Со следующего года заработают фонды, повышающие ответственность туроператоров 
и, как следствие, защиту туристов. Операторы будут перечислять деньги в резервный фонд 
"Турпомощи" и фонд персональной ответственности. Если случится так, что туроператор 
обанкротится, возмещать ущерб туристам должны будут как раз из фонда персональной 
ответственности, сформированного заранее этим же туроператором. Этот фонд будет 
формироваться за счет отчислений туроператоров в размере 7% от общей годовой цены 
турпродукта в сфере выездного туризма, реализованного за год. Деньги будут перечислять на 
спецсчет. Компенсацию смогут получить те, кто не вылетел на отдых.  
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Резервный фонд будет, как и прежде, расходоваться только на возвращение домой 
уже находящихся за границей туристов.  

Еще одно важное новшество - обязательное предоставление туристу билетов туда и 
обратно. Постановление правительства по этой теме было принято еще два года назад, 
однако не все турагенты соблюдают его неукоснительно. Теперь эта норма закреплена в 
федеральном законе.  

Руководитель Ростуризма Олег Сафонов отметил, что ведомство выступило с 
инициативой реализации проекта по развитию въездного туризма в рамках проектной 
деятельности правительства. "Основными его составляющими должны стать меры по 
либерализации визового режима для иностранных туристов, развитие инфраструктуры 
пограничных пунктов пропуска. Также нужна массированная информационно-рекламная 
кампания для продвижения России как туристского направления за рубежом", - отметил 
руководитель Ростуризма. 

Финмаркет 
 

"Левада-Центр": Дело Путина одобряют 86% россиян 
Данные ноябрьского опроса "Левада-Центра" показали, что деятельность Владимира 

Путина на посту президента России не одобряют лишь 14% россиян, а одобряют 86%, что 
является самым высоким результатом с 2008 года. Результаты опубликованы в среду, 23 
ноября, на сайте организации.  

Месяцем ранее деятельность Путина, согласно опросу "Левада-Центра", одобряли 84%, 
что было отмечено как максимальное значение за год.  

В 2008 году деятельность Путина одобряли те же 86%, близкие к этому результату (85%) 
цифры показали опросы 2015 и 2014 годов. Уровень одобрения заметно снижался в 2012-м 
(63%) и 2013-м (61%).  

56% опрошенных считают, что дела в стране идут в правильном направлении, 26% 
заявили о тупике, еще 18% затруднились с ответом. Больше уверенных в выборе пути за 
историю опроса было только в ноябре 2014 года (год присоединения Крыма к РФ), когда с 
этим согласились 59% опрошенных.  

Деятельность Дмитрия Медведева на посту председателя правительства одобрили 52%, 
не одобрили 47%, деятельность правительства в целом - положительно оценивают 50%, а 
отрицательно - 49%. Деятельность местных властей одобрили 56%, не одобрили 43%. Более 
критичны участники опроса были к Государственной думе. Ее деятельность не нравится 54%, 
а нравится 44%.  

Респондентам задавался также открытый вопрос с предложением назвать 5-6 политиков, 
которым они доверяют. Большинство (59%) назвали Путина. Вторым по популярности (27%) 
оказался министр обороны Сергей Шойгу, третьим - глава МИДа Сергей Лавров (25%). В 
первую пятерку вошли также Владимир Жириновский и Дмитрий Медведев. 5% опрошенных 
зачислили в политики патриарха Кирилла. Никому из российских политиков не доверяют 14% 
респондентов, а 11% заявили, что не интересуются политикой.  

…В ноябре две трети россиян (63%) высказались за новый президентский срок Путина. 
Это почти в два раза больше, чем было четыре года назад, когда число желающих видеть 
Путина президентом в 2018 году составляло 34%. В 2014 году их стало уже 58%. 

Newsru 
 

Рост цен ускоряется. Личная инфляция опередила официальную 
 За последние недели в Российской Федерации весьма заметно ускорился рост цен. Эта 

тенденция зафиксирована в сводках Росстата, который следит за инфляцией на основе 
замеров цен предложения товаров и услуг по всей стране. Однако замеры цен по реальным 
покупкам показывают, что «личная инфляция» граждан в последнее время втрое превышает 
официальные данные Росстата. 

За прошедшую неделю рост цен в стране ускорился. Об этом сообщили вчера в 
Росстате. Недельная инфляция (с 15 по 21 ноября) ускорилась до 0,2% против 0,1% неделей 
ранее. В целом же с ноября цены выросли на 0,4% против 0,2%. С начала этого года 
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инфляция составила уже 4,9% против 4,8% неделей ранее. Однако такие показатели 
Росстата описывают изменение цен не реально совершенных покупок, а только динамику цен 
предложения – то есть скорость изменения цифр на ценниках. 

Исследовательский холдинг «Ромир» использует другую методику – он фиксирует 
изменение цен не по ценникам, а по реально совершенным покупкам. За последние восемь 
лет «Ромир» проанализировал 10 млн покупок российских домохозяйств. «По результатам 
анализа была построена структура потребления российских домохозяйств. Всего было 
отобрано 156 наименований в категориях: продукты питания, промтовары, лекарства, корм 
для домашних животных, алкоголь и табак», – объясняют в «Ромире». На основе этих данных 
в холдинге вычисляют другой показатель роста цен – так называемый индекс-дефлятор. Этот 
индекс отражает реальное изменение общего уровня цен на купленные товары и услуги за 
определенный период. 

Индекс-дефлятор – это средний показатель по стране «личной инфляции» каждого 
потребителя. И его показатели сегодня куда выше официальных данных. В октябре дефлятор 
вырос до 1,2% относительно сентября при официальном показателе инфляции от Росстата в 
0,4%. Цены на продукты питания в октябре, согласно данным госстатистики, в среднем 
выросли на 0,8% относительно предыдущего месяца, особенно на фрукты и овощи. 
«Дефлятор же, втрое превысив уровень инфляции, подтверждает факт подорожания 
продуктов, причем более чем в три раза – на 2,9%», – делают вывод социологи. 

«И хотя цены на услуги ЖКХ после июльского подорожания остаются стабильными, а 
бензин в последние пару месяцев даже немного дешевеет, роста цен на продукты оказалось 
достаточно, чтобы показатель дефлятора втрое превзошел уровень официальной 
инфляции», – замечают исследователи. 

Кратную разницу между официальной усредненной инфляцией Росстата и «инфляцией в 
кошельках» показывают и годовые данные. Накопленное за 10 месяцев текущего года 
значение дефлятора также значительно опережает официальную инфляцию. С начала года 
дефлятор достиг отметки в 7,3% при официальной  инфляции за 10 месяцев в 4,5%, 
указывают в «Ромире». 

Заметим, подобный разрыв уже наблюдался в 2011 году. Тогда по итогам года Росстат 
фиксировал наименьший рост цен в современной России – 6,1%. При этом «личная 
инфляция» все равно оказалась двузначной, показав 10-процентный рост. 

Однако дефлятор далеко не всегда превышает официальный уровень инфляции. 
Фиксируется и обратная тенденция. Например, по итогам кризисного 2015 года и 
предкризисного 2013-го значение дефлятора в итоге оказывалось ниже показателей 
официальной инфляции. Если в 2013 году Росстат фиксировал рост на 6,5%, то «Ромир» 
только на 3,4%. Аналогичную тенденцию показал и 2015-й. Инфляция «по Росстату» показала 
12,9%, в то время как «личная» – 9%. 

Такое противоречие социологи объясняют различными методиками расчета двух 
показателей. «Дефлятор опирается на реальные траты россиян, то есть реальные цены, 
которые потребители платили за услуги и товары», – объясняют в «Ромире». При этом 
значение показателя в целом весьма подвижно, так как ситуация в магазинах меняется 
постоянно. «И когда покупателям удается сэкономить на сезонных продуктах или на покупке 
товаров по промоакциям, мы видим выход дефлятора в минус при условии, что ЖКХ и 
топливо не меняются в цене. Как только меняются какие-то ценовые параметры, например 
рост тарифов ЖКХ или расширение продуктовых санкций, дефлятор сразу демонстрирует 
резкие скачки вверх, значительно опережая инфляцию», – объясняют в «Ромире». То есть 
потребительская стагнация 2013-го и 2015-го, при которой россияне просто перестали 
тратить, в итоге способствовала снижению показателя. А более низкое значение дефлятора 
по сравнению с инфляцией в итоге показало масштабы экономии россиян в кризис, 
продолжают в организации. 

Однако нюансы в расчетах приводят к тому, что в период спада потребления «Ромир» 
хронически недооценивает инфляцию, а в периоды восстановления потребления  – 
переоценивает, обращает внимание аналитик компании «Финам» Тимур Нигматуллин. 
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Вместе с тем эксперты «Ромира» ждут дальнейшего роста цен. «По итогам текущего 
месяца с большой вероятностью цены продолжат расти как минимум на привозные фрукты и 
овощи», – отмечают исследователи, подчеркивая, что в преддверии новогодних праздников 
рост повседневных расходов россиянам гарантирован. 

С такими выводами соглашаются и опрошенные «НГ» эксперты. «Факторы для 
дальнейшего роста цен есть. Затраты производителей в период инфляции растут, снижение 
процентных ставок приостановлено, кредиты более доступными не становятся», – отмечает 
замдиректора департамента компании «Альпари» Наталья Мильчакова. С приходом ноября 
исчерпан фактор сезонной дефляции и наступает период предновогодних покупок, когда 
люди покупают товары, невзирая на рост цен. «А рост спроса будет подталкивать вверх цены 
в декабре», – указывает эксперт. К концу года значение дефлятора вполне может достигнуть 
отметки в 8–8,2%, не исключает руководитель отдела продаж компании «Солид Менеджмент» 
Сергей Звенигородский. 

«Кроме этого, продавцы, оценивая перспективы, закладывают в цены будущие издержки, 
что толкает цены вверх», – продолжает доцент Российского экономического университета им. 
Плеханова Сергей Голодов, не исключая сохранения разрыва между данными Росстата и 
«Ромира». 

На фоне высокой «инфляции в кошельках» россиян власти продолжают констатировать 
замедление инфляции в РФ. В частности, на это обратил внимание выступавший на форуме 
Общероссийского народного фронта (ОНФ) президент Владимир Путин. «В 2015 году 
инфляция была свыше 12%. Сегодня она составляет 4,7%. Это редкое достижение», – 
отметил глава государства, уточнив, что по итогам года ждет инфляцию в районе 5,7%.  

При этом, как следует из обнародованных вчера данных Росстата, рост цен в РФ с 
начала года даже ускорился – до 4,9%. А в годовом выражении инфляция составила 6%, 
сообщили вчера в Минэкономразвития. По итогам же текущего года, как ранее указывали в 
ведомстве Антона Силуанова, инфляция должна оказаться самой низкой за последние годы – 
5,8%. В свою очередь, Минэкономразвития ждет инфляцию по итогам года на уровне 5,4–
5,5%, а Центробанк прогнозирует – 5,5–6%. 

Между тем ранее российские и зарубежные экономисты неоднократно критиковали 
финансовые власти и регулятор за попытку чрезмерного снижения инфляции. Например, в 
Центре макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования предлагали 
смягчить цели ЦБ по инфляции и не стремиться снизить ее до 4% в 2017 году. Вместо этого 
они предлагали альтернативный план, который помог бы оживить экономику: 5,5% – в 2017-м, 
4,5% – в 2018-м и 4% – в 2019 году (см. «НГ» от 11.11.16). А в Международном валютном 
фонде напоминали Минфину и ЦБ, что проведение денежно-кредитной политики не должно 
мешать экономическому росту/ 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Сейчас уже можно  
Тема введения прогрессивной шкалы налогообложения в России — классическая 

социал-демократическая идея, снижающая разрыв между самыми богатыми и самыми 
бедными. В России эта проблема стоит довольно остро.  

Однако, несмотря на то что вопрос многократно выносился на обсуждение, противники 
введения прогрессивной шкалы налогообложения неизменно приводили ряд на тот момент 
обоснованных аргументов против этой меры.  

На моей памяти была дискуссия о том, в чем причина того упорства, которое проявляет 
правительство по вопросу о введении прогрессивной шкалы? Тогда это объясняли тем, что 
расчеты показывают — при существующих объемах вывода капитала за рубеж, офшорных 
схемах введение такой системы налогообложения приведет к тому, что пулу богатейших 
граждан будет намного проще выйти из российской юрисдикции, вывести свои средства за 
рубеж и, таким образом, уклониться от налогообложения. Именно на это указывали и 
Росфинмониторинг, и Минэкономразвития, и Минфин.  
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Но так было 5–7 лет назад. На сегодняшний день ситуация несколько 
изменилась, и те аргументы, которые, возможно, были справедливы тогда, сегодня не столь 
актуальны. Причина тому — предпринятые за последние годы соответствующие усилия 
государства. Во-первых — антиофшорные меры, которые уже дали свои результаты. Во-
вторых — зачистка в банковском секторе, направленная против операций по обнаичиванию 
капитала, «серого» оборота, вывода капитала за рубеж.  

Росфинмониторинг, Федеральная налоговая служба и таможенные органы на 
сегодняшний день провели значительную подготовительную работу. И не только ваш 
покорный слуга, но и многие другие эксперты сходятся во мнении, что именно сейчас настало 
время для реализации этой инициативы по упразднению плоской шкалы налогообложения. 

Не так важно, как именно рассчитывать прогрессивную шкалу — как предлагаем мы или 
как рекомендуют некоторые правительственные чиновники. Какой будет начальная сумма, 30 
тыс. рублей, 50 тыс. или 150 тыс. Это — повод для дискуссии, а не проблема. 

Важно другое. Если сегодня человек, зарабатывающий, например, 100 млн рублей в 
месяц или 300 млн рублей в год, попадет под увеличенный процент налогообложения, то при 
той степени качества налогового администрирования, которая существует в настоящее 
время, он не сможет просто взять и вывести свои активы, изменив, таким образом 
конструкцию уплаты налогов.  

Если прогрессивная шкала налогообложения заработает в скором времени, то в 
ближайшей перспективе мы сможем отметить существенный рост поступлений в 
государственный бюджет. Кроме того, уменьшится разрыв между самыми богатыми и самыми 
бедными гражданами. 

Сглаживание социально-экономического неравенства — идеологическая основа 
программы нашей партии. К сожалению, в России до сих пор популярен штамп, что 
социализм — это некие оппозиционеры, которые где-то в подвале читают газету «Искра» при 
свете лучины. Я не раз бывал на мероприятиях Социнтерна (Россию в Социнтерне 
представляет партия «Справедливая Россия»). Уровень представительства социал-
демократических партий из разных стран — это, как правило, правительственные делегации. 
Социал-демократическая, социалистическая идеи на сегодняшний день как с экономической, 
так и с политической и электоральной точек зрения — самая перспективная в мире.  

Либеральные ценности в России давно себя исчерпали, люди хотят жить лучше. В связи 
с этим правительство уже меняет ориентиры своей политики. Это и налог на роскошь, и 
прогрессивная шкала транспортного налога. Многие наши идеи, которые когда-то казались 
нереализуемыми, на сегодняшний день включаются в президентские тезисы и становятся 
реальностью. В этом смысле прогрессивная шкала налогообложения, которая давно работает 
в ряде государств, — это тот велосипед, который не нужно изобретать. Он давно изобретен, 
его просто нужно выкатить из гаража, и он благополучно поедет по России. Хотя рано 
говорить «гоп», пока не перепрыгнешь, но я надеюсь, что правительство готово к такого рода 
переменам.  

Что касается опасений, что прогрессивная шкала налогообложения приведет к взиманию 
повышенного налога с бедных граждан, то, повторюсь, это повод для торговли и 
политического спора. У меня нет никаких иллюзий, что противники идеи, конечно, 
постараются добиться максимального занижения порога, с которого начнет работать 
прогрессивная шкала, и максимального сужения рамок нулевого налогообложения. Но даже 
если взять в качестве нижней планки сумму в 50 тыс. рублей ежемесячного дохода, 
постепенно повышая ставку по мере возрастания доходов до 70%, то мера сработает и 
приведет к увеличению налоговых поступлений в бюджет страны.  

Подводя итог, отмечу, что в России почему-то считается, что социалка — это некая 
обуза, которую государство вынуждено нести на своих плечах. На самом же деле идеология, 
основанная на том, что жизнь всех граждан страны должна быть комфортной, очень 
прагматична по своему характеру.  

Чем выше уровень жизни в стране, чем выше доходы наименее обеспеченных слоев 
населения, тем, как ни странно, комфортнее жить и наиболее состоятельным гражданам. 
Богатым очень хочется жить в стране, где их никто не ограбит, где их детей не изобьют на 
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улице, но за это нужно платить. И ведение прогрессивной шкалы налогообложения — это 
не подачка бедным, а инвестиция в будущее страны. 

«Известия» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.11.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 01 ▲ 0, 38 

EUR 68, 05 ▲ 0, 51 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


